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全 国 政 协 委 员、 中

国工程院原副院长干勇日

前透露，中央已批准相关

改革方案，规定院士统一

70 岁从工作单位退休。

干 勇 表 示， 人 力 资

源与社会保障部已经制定

了相关的实施细则。“考

虑到当前我国两院院士中

年龄 75 岁以上院士所占

比例较大，凡是达到新政

策规定退休年龄的院士可

在 2017 年 12 月 31 日 之

前办理退休手续。其中参

与国家重大项目的 70 岁

以上院士可经有关部门批

准， 将 退 休 年 龄 延 长 到

75 岁。”（《科技日报》）

“为大力培养和输送

优秀全科医生下基层、入

乡村，改善乡村医疗环境，

提高乡村医疗水平，应允

许医学院校自主选择应届

高考落榜生按六年制乡村

全科医生培养。”3 月 14

日，全国人大代表、长沙

医学院院长何彬生表示。

何彬生建议由教育部

和卫生计生委出台六年制

乡村全科医生培养方案，

每年由学校自主招收线下

50 分至 80 分的应届高中

毕业生进行六年制培养，

毕业后直接回所在乡镇卫

生院、村卫生室担任全科

医生。   （《长沙晚报》）

近 日， 广 东 省 卫 生

计生委等五部门联合印发

《转发国家卫生计生委等

五部门的通知》。该《通知》

结合广东实际情况，明确

了广东省医师多点执业的

条件、注册管理等问题。

该《通知》的下发意

味着，广东医生获得“松

绑”， 成 为“ 有 限 自 由

人”：不用所在医院同意，

只要报备就能去其他医

院行医；只要时间与精

力允许，十个八个执业

地点都可以；接收外院

医生，医院只要办理备

案就行。

      （《南方日报》）

3 月 13 日， 安 徽 省

卫生计生委通报 2014 年

第四季度全省 41 家省直

医疗机构和三级医院群众

满意度调查结果。与前一

次调查结果相比，患者总

体 满 意 率 上 升 3.0%， 服

务态度不好仍是群众对大

医院不满意的首位原因。

此次调查共抽取调查

对象 81100 人，实际接受

调查人数 13972 人，参与

率为 17.2%。满意率、基

本满意率、不满意率分别

为 74.7%、18.5%、6.8%。

不满意原因位于前列的分

别是服务态度不好、医疗

质量不够好、药费高、排

队等候时间长、检查费高。

      （《安徽日报》）

公布院校执业医考试通过率
本报讯（记者 杨萍）

一年一度的医师资格考试

时间已于日前确定，今年

报名时间从 3 月 11 日起至

3 月 20 日。“自从我国实

行执业 / 助理执业医师资

格考试以来，医师管理明

显加强，有力地促进了临

床医学人才的培养。但历

年考试结果显示，相当一

部分医学院校的毕业生考

试通过率很低，这意味着

这些院校教育质量不高，

培养的学生中相当一批是

不合格的医生。”全国政

协委员、北京大学口腔医

学院俞光岩教授在今年的

两会提案中指出。

医师资格考试作为行

业准入考试，是评价申请

医师资格者是否具备从事

医师工作所必须的专业知

识与技能的考试。然而，

多年来官方从未正式公布

过医学院校毕业生执业 / 助

理执业医师考试的通过率。

俞光岩认为，医师资

格考试通过率，反映了医

学院校临床医学教育水平，

它可作为教育质量评估的

客观指标。

国家卫生计生委科教

司相关领导曾在 2014 年出

席活动时发布，历年来全

国临床执业助理医师平均

通过率为 25%，单个学校

通过率最高为 56%。据培

训机构不完全调查统计，

历年临床执业医师实践技

能 和 笔 试 总 体 通 过 率 为

30% 左右。

为 何 通 过 率 如 此 之

低？俞光岩认为造成这种

现象的原因主要有两方面：

一是部分院校，特别是新办

院校，教学资源非常有限，

师资明显不足，但却盲目

大量招生，教育质量得不

到保证。二是由于教育管

理部门进行高等院校教育

质量评估时的导向性偏差，

过于偏向科研，而忽略对于

学生临床医学知识和技能

掌握的客观评估，致使一

些办学历史较久、水平较

高的医学院校专注于科研

论文产出，而放松对学生

的临床实践和技能的培养，

临床教学水平滑坡。

“国家卫生计生委应

每年定期向社会公布各医

学院校毕业生执业 / 助理

执业医师考试的通过率，

并把医学院校毕业生执业 /

助理执业医师考试的通过

率作为教育质量评估的重

要指标。对于毕业生执业 /

助理执业医师考试通过率

很低的医学院校，教育部

门应给予黄牌警告、限制

招生人数、以致停招学生

等处理。”俞光岩建议。

▲ 解放军第三批援塞医

疗队 20 名队员出色完成为

期2个月的援塞抗埃任务后，

于当地时间 3 月 14 日从塞

拉利昂首都弗里敦乘包机回

国。据悉，还有 21 名队员

对当天抵塞的中国（江苏）

援塞抗疫医疗队 46 名队员

进行“传帮带”。

               图 / 文 洪建国

▲ 日前，山东大学齐鲁医

院骨外科二病区购入了一台触

摸屏宣教仪，可通过其看到科

室介绍、入院宣教、术前宣教、

术后宣教、出院宣教、病种宣

教等内容。护士正在引导一名

患者浏览页面。

图 / 曹洪正 文 / 高丹璎

本报讯（记者 邢远

翔）“五气缠身，是我国

肺癌高发的重要因素”。

3 月 15 日， 在 中 国 肺 癌

靶向治疗十年峰会上，中

国抗癌协会科普宣传部部

长支修益教授强调，除吸

烟带来的烟气污染、大气

污染、装修材料带来的氡

气污染和长期爱生闷气的

心理污染外，要特别重视

家庭厨房油烟气导致的室

内空气污染。

作 为 癌 症 第 一 杀 手

的肺癌，我国肺癌死亡

率与 30 年前相比上升了

465%。尽管 10 年来靶向

治疗使我国肺癌患者的生

存期提升了 2.4 倍，与国

际治疗水平同步，但加强

控烟与肺癌防治、重视肺

癌早诊早治、推进临床规

范化诊疗和基因检测指导

下的个体化与精确治疗，

以及将靶向药物尽快纳入

医保报销目录仍迫在眉

睫。为早期发现早期肺癌，

支修益教授呼吁肺癌高危

人群健康体检时应尽快用

胸部 CT 替代胸透胸片。

本报综合消息  占全

国人口总数 10% 以上的儿

童，正面临着“看病难”

困境，与成年人“看病难”

相比，实属“难上难”。“究

其原因，是儿科医疗资源

短缺造成。”日前，全国

人大代表、四川雅安市人

民医院副院长张德明表示。

北京儿童医院院长倪

鑫对此表示赞同，他说：

“看病难的背后其实还有

医生紧缺的问题，特别是

儿科医生更为紧缺。”

一组数据证明了专家

们的言论，截至 2012 年，

中国每千名 0 至 14 岁儿童

有儿科执业医师 0.41 人，

即一名儿科医生的服务对

象要超过 2000 人。

对于儿科医生稀缺的

原因，全国政协委员、北

大第一医院副院长丁洁认

为，“儿童表达能力差，

病情复杂且变化快，造成

了儿科医护人员在处理病

情时更为困难。与此同时，

儿科医护人员面对的不仅

仅是孩子，还有其众多家

属，因此儿科的职业风险

更大，医护人员不得不面

临更大的工作压力。”

“建立儿科医生规范

化培养的长效机制刻不容

缓。”张德明指出，可通

过增加设置儿科系或儿科

专业的医学院校数量，建

立儿童医院的儿科医生培

养基地，来保障儿科医生

的数量和质量。

本报综合消息  3 月

15 日，吉林省吉林市又

发生一起伤医案。一男子

手指受伤就医，因醉酒无

法麻醉，医生要求其先住

院待酒醒后再手术。受伤

男子大怒，开始打砸医院

急诊室，并追打值班医生。

目前，警方已介入调查。

“ 伤 医 事 件 频 发，

这不仅对医务人员是个

重大打击，也伤及到了

广大的普通患者，影响

就 医 环 境。” 全 国 人 大

代表、北京大学第三医

院骨科主任刘忠军提出，

应适当提高医院的治安

标准。

刘 忠 军 表 示，“ 应

把医院列入公共场所的

范畴来治理。”他举例说，

他工作的北医三院去年

一年，门急诊量超过 400

万人次，平均每个工作

日到医院来看病的患者

数量达到了 1.5 万人次。

“相比之下，医院与机场、

火车站、商场等公共场

所的性质相当。提高医

院的治安标准，既是对

医务人员的保护，更是

对广大患者的保护。”

警惕“五气”污染  肺癌防治任重道远伤医案不停 医院
治安标准该升级

儿医短缺  医患比例达 1∶2000

院士将统一 70 岁退休

培养六年全科医 充实基层医疗力量

广东医生多点执业不需原单位同意

41 家大医院患者满意度回升

专 家
建 议
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